
定向增发方案股东大会决议即将到期的部分公司

证券代码 证券简称 增发进度 增发数量万股 增发方式 股东大会公告日

６００３３５．ＳＨ

鼎盛天工 股东大会通过

１１０００

定向

２００９－０６－２４

０００５５８．ＳＺ

莱茵置业 股东大会通过

１２５００

定向

２００９－０６－３０

０００６８１．ＳＺ ＊ＳＴ

远东 股东大会通过

２０８０３．８３２８

定向

２００９－０７－１１

００２１３３．ＳＺ

广宇集团 股东大会通过

１２５００

定向

２００９－０７－２１

０００８７５．ＳＺ

吉电股份 股东大会通过

５５０００

定向

２００９－０７－２２

０００６７１．ＳＺ

阳光城 股东大会通过

１５０００

定向

２００９－０７－２３

０００７１８．ＳＺ

苏宁环球 股东大会通过

３８０００

定向

２００９－０７－３０

０００７１７．ＳＺ

韶钢松山 股东大会通过

５７０００

定向

２００９－０８－０１

６００３５８．ＳＨ

国旅联合 股东大会通过

８０００

定向

２００９－０８－０７

０００６７９．ＳＺ

大连友谊 股东大会通过

６０００

定向

２００９－０８－１１
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蓉胜超微将增发购入

杨行铜材

100%

股权

董事长换届落定

承德露露装上加速器

B 2

商贸公司区域扩张提速

青睐综合商业体

暴雨考验农药公司

并购整合时机或现

B 4

B 3

B 3

牛股
*ST

威达现稀奇事独董变身总经理
证券时报记者

范 彪

本报讯 独立董事摇身一变成为总

经理， 这种并不多见的事情发生在了

5

月

5

日复牌后创造连续

15

个涨停的牛

股

*ST

威达（

000603

）身上。

*ST

威达今

日公告， 公司董事长朱胜利不再兼任总

经理，聘任杨楠为公司总经理、宋继赟为

公司副总经理。

从

*ST

威达独立董事变身为总经理

的是一位名为杨楠的女士。 根据公开资

料，杨楠自

2008

年

12

月至

2010

年

6

月

任

*ST

威达第六届董事会独立董事。 而

综合

*ST

威达近期在资产重组方面的动

作及杨楠的背景来看， 杨楠很有可能是

专门来帮助

*ST

威达进行资产重组的。

2008

年

2

月，

*ST

威达被暂停上市，

2008

年

12

月，杨楠进入

*ST

威达。 翻看

杨楠的简历可以发现，她擅长资本运作。

资料显示， 杨楠

1997

年

4

月至

2002

年

8

月在甘肃省证券公司工作， 先后担任

投资银行部副经理、公司总经理助理、公

司副总经理职务，

2002

年

9

月至

2007

年

3

月在中国科技证券公司工作， 任受

托资产管理部副总经理。 在杨楠进入

*ST

威达一年多后，今年

5

月，暂停上市

两年多的

*ST

威达重组复牌， 置入银都

矿业

62.96%

股权。

上市公司的其他高管 （独立董事以

外的高管） 要变身为该公司独立董事显

然不容易，因为根据有关规定，在上市公

司或者其附属企业任职的人员及其直系

亲属、主要社会关系不得担任独立董事。

不过， 对于独立董事能否变身 “其他高

管”这一情况，似乎没有明确的规定。 按

照常理，独立董事往往是经济学家、政府

官员、行业专家、律师、会计师等人士，这

些人担任独立董事尚可， 但要承担起总

经理这样相对具体和繁琐的工作， 恐怕

并不容易。从以往的经验来看，也极少见

独立董事变身总经理的情况。

市场人士分析，一般而言，总经理需

要承担的职责主要是公司日常业务的经

营管理，经董事会授权，对外签订合同

和处理业务。 也就是说，总经理要对公

司所从事的具体产业比较熟悉，

*ST

威

达如果重组成功，后续应该主要以矿产

资源的开采为主业，杨楠在这方面似乎

并不熟悉。 不过，刚刚公布重组预案的

*ST

威达要完成重组， 显然还需要很长

的时间，在这段时间里面，杨楠或许能

够发挥专长。

七年纷扰落幕张裕赢得解百纳商标所有权
证券时报记者

靳书阳

本报讯 历时七年多的“解百纳”商

标之争终于画上 了句号 。 张裕

A

（

000869

）公告，公司收到控股股东烟台

张裕集团有限公司转交的 《北京市高级

人民法院行政判决书》，终审判决解百纳

商标归张裕

A

所有。

北京市高级人民法院于

2010

年

6

月

17

日作出二审判决：驳回中粮酒业有

限公司、中粮长城葡萄酒（烟台）有限公

司和中法合营王朝葡萄酿酒有限公司等

作为原告， 请求二审法院依法认定第

1748888

号 “解百纳” 商标属不正当注

册， 同时请求二审法院撤销北京市第一

中级人民法院（

2008

）一中行初字第

916

号《行政判决书》的第二项判决，并改判

为： 被告国家工商行政管理总局商标评

审委员会在

60

日内就第

1748888

号

“解百纳”商标争议重新做出裁定的两项

请求。

解百纳商标此前曾多番经历 “予以

注册，再被撤销注册”的轮回。

2010

年

1

月

25

日，张裕

A

收到控股股东烟台张裕

集团有限公司转交的几份法律文书。 文

书显示， 北京市第一中级人民法院近期

作出判决： 撤销商标评审委员会做出的

《关于第

1748888

号“解百纳”商标争议

裁定书》；商标评审委员会就第

1748888

号解百纳商标争议重新做出裁定。 而在

此前的

2008

年，商标评审委员会裁定张

裕集团拥有解百纳商标的合法权利。

在该案中， 围绕该商标的纠纷焦点

在于，解百纳是葡萄品种或葡萄酒品种，

还是张裕公司独创的商标名称。 商标法

规定，仅仅直接表示商品的质量、主要原

料、功能、用途、重量、数量及其他特点的

标志不能注册商标， 缺乏显着特征的标

志也不能注册为商标。

据了解，解百纳由张裕在

1931

年独

创，

1937

年，经当时“中华民国实业部商

标局”批准，张裕公司正式注册了解百纳

商标。这些年来，在张裕解百纳热销的同

时，长城、王朝等多家公司也开始批量上

市解百纳，因此，引发了张裕和其他公司

之间的解百纳商标之争。 而诸多中小企

业也在

2002

年张裕成功注册解百纳商

标引发争议后，跟进生产解百纳。

上市公司增发延期需重新锁定增发价格
证券时报记者

李 坤

昨日，广汇股份

(600256)

一则关于非

公开发行股票方案股东大会决议有效期

延长

12

个月，并调整增发底价和发行数

量的公告，引起投资者广泛关注。原因是

新增发价格底价比之前预案中

11.47

元

/

股的发行底价上调幅度超过

1.5

倍。 这

在当前上市公司普遍下调增发底价的市

场氛围下，显得非常特别。

对此， 昨日广汇股份董秘王玉琴向

证券时报记者表示， 广汇股份此次上调

增发价格完全是按照证监会的有关要求

所做的调整。同时她向记者透露，当天已

经有相当多的投资者致电公司询问此次

上调增发价格的原因。

王玉琴告诉记者， 按照证监会的有

关新规定， 如果上市公司延长有关增发

方案的股东大会决议案有效期， 上市公

司必须按照新的时间窗口重新锁定增发

价格。以广汇股份为例，此次延长有效期

后， 广汇股份新的定向增发价格不低于

定价基准日前

20

个交易日股票交易均

价的百分之九十， 即发行底价为

27.49

元

/

股，定价基准日为此次广汇股份董事

会决议公告日，即

2010

年

6

月

23

日。

不过， 记者在证监会的网站并没有

查阅到王玉琴所说相关规定的正式文

本。王玉琴认为，这应该属于一个非正式

的政策规定。 她告诉记者，今年

5

月

22

日公告延长定向增发决议有效期的天保

基建

(000965)

，已经按照此规定调整过增

发价格。 只不过天宝基建是将增发底价

从原来的

14.79

元

/

股下调为

10.18

元

/

股，所以没有引起市场的关注。

一位接近证监会的知情人士告诉记

者， 证监会发行部往往会根据临时情况

向相关增发公司和承销券商直接发出指

导函进行窗口指导， 但是这种指导函一

般不对外公布。

据

wind

统计，截至昨日，沪深两市

增发（含定向增发）方案股东大会决议案

有效期在

3

个月以内的公司共有

46

家，

其中获得证监会批准的公司有

17

家，而

鼎盛天工和莱茵置业的增发方案股东大

会决议有效期将于本月底到期。 这意味

着如果这些公司议案需要延期， 那么也

要重新锁定新的增发价格， 并对发行股

份数量作出调整。

业内人士认为， 这项政策规定有助

于减少增发价格与当前股价悬殊过大的

现象，营造一个更加公平的市场环境。

期盼新一轮融资小额贷款公司很差钱
证券时报记者

李小平

在过去的两年
，

上市公司掀起淘金
小额贷款公司的高潮

。

如今
，

小额贷款公
司的问题开始显现

，

成长遭遇资金瓶颈
，

融资或成其下阶段的主调
。

据本报信息部不完全统计
，

自
2008

年
8

月以来
，

沪深两市有超过
30

家上市
公司公布过参股小额贷款公司的公告

。

其中
，

浙江籍上市公司尤为抢眼
。

进入
2010

年
，

浙江富润
、

小商品城及新安股
份等公司更是向市场展示了旗下小额贷
款公司

2009

年靓丽的成绩单
。

但是
，

许
多小额贷款公司正在遭遇成长的难题

。

宏达小额贷款股份有限公司是浙江
省首家小额贷款公司

，

该公司有关人士
对记者表示

：“

现在
，

申请贷款并符合条
件的很多

，

但最终能获得贷款资金的却

很少
。

这并非是公司不想放贷
，

而是因为
‘

只贷不存
’

的经营模式使小额贷款公司
经常陷入无钱放贷的尴尬

。 ”

遭遇如此窘境的不止宏达公司一
家

，

记者从浙江富润
、

利欧股份等公司获
悉

，

其参股的小额贷款公司都不同程度
差钱

。

“

资金枯竭是小额贷款公司目前普
遍的现状

，

今年一季度
，

国内很多学者亲
赴浙江小额贷款公司调研

。 ”

宏达公司上
述人士说

。

小额贷款公司上述烦恼源自政策束
缚

。

以浙江省为例
，《

浙江省小额贷款公
司试点暂行管理办法

》

规定
，

试点期间
，

小额贷款公司注册资本上限不超过
2

亿
元

（

欠发达县域
1

亿元
）；

小额贷款公司

不得向内部或外部集资
、

吸收或变相吸
收公众存款

，

只能向两家银行类的金融
机构融入资金

，

金额不能超过小额贷款
公司资本金的

50%

。

换而言之
，

小贷公司只能通过注册
资本金及不超注册资本金

50%

的银行融
资进行放贷

。 “

政策虽然规定可融
50%

，

但并不意味着银行一定会借钱给你
，

即
使能够融到

，

这点钱也是杯水车薪
。 ”

温
岭市利欧公司有关人士对记者说

。

另一方面
，

根据相关规定
，

小额贷款
公司可以改制为村镇银行

，

不过企业对
此反应较为冷淡

。

浙江富润有关人士告
诉记者

：“

依照村镇银行管理的相关规
定

，

村镇银行最大股东或唯一股东必须
是银行业金融机构

，

这就意味着我们不

得不放弃控股权
。 ”

巧妇难为无米之炊
，

增资扩股应该
是小额贷款公司当前最愿意实施的融资
方式

。

因为浙江省的管理办法还规定
，

服
务小企业和

“

三农
”

的合规经营的小额贷
款公司

，

设立
1

年后可增资扩股
。

统计信
息显示

，

自
4

月底以来
，

新安股份
、

浙江
富润

2

家浙江籍上市公司先后向小额贷
款公司输血

。

目前
，

上市公司参股的小额贷款公
司设立时间多为

2009

年
1

月后
，

在高利
率的吸引下

（

浙江小额贷款公司贷款平
均年利率为

17.18%

），

小额贷款公司势
必会展开新一轮融资

。

福建南纺预计暴雨灾害损失
4.3

亿
本报讯 福建南纺

(600483)

今日对

暴雨灾害造成的损失进行了详细的披

露。 经公司初步估算，此次灾害给公司

造成直接经济损失预计

4.3

亿元，其中

厂房、设备、试验仪器和通用工程等固

定资产

2.8

亿元，产成品、半成品、在制

品和原辅材料等流动资产

1.5

亿元。由

于洪灾仍在持续， 救灾工作和相关评

估也在进行中， 上述估算损失金额与

实际损失金额可能存在差异。

福建南纺表示，公司

(

含两家子公

司

)

的财产，均由中国人民财产保险公

司南平市分公司第一营业部， 和中国

太平洋财产保险股份有限公司南平中

心支公司承保， 险种均为财产保险综

合险，保险金额共计

8.66

亿元。依据有

关 《财产保险综合险条款》 的有关约

定，经两保险公司查勘评估后，目前太

平洋南平已向公司预先支付了首笔财

产损失预赔款

200

万元， 其他理赔工

作仍在进行中。

（范 彪）

新安股份草甘膦原粉取消出口退税
本报讯 国家取消部分商品出口

退税的政策，可能对新安股份

(600596)

产生一定的负面影响。

公司今日公告称，财政部、国家税

务总局近日颁布了《关于取消部分商品

出口退税的通知》，决定自

2010

年

7

月

15

日起取消部分农药、医药、化工产品

等六类商品的出口退税，公司主要产品

之一草甘膦原粉产品也被列入取消出

口退税的商品清单。 新安股份表示，该

事项短时间内对原粉产品的盈利可能

会产生一定的负面影响。 （尹振茂）

渝开发终止筹划重大事项
本报讯 渝开发（

000514

）今日披

露， 公司会同控股股东重庆市城市建

设投资公司在对所筹划重大事项 （拟

非公开发行股票） 进行认真的分析和

研究， 并在与有关各方进行沟通和探

讨后， 认为公司目前暂不具备进行战

略扩张的条件和可能性， 决定终止筹

划相关重大事项。

渝开发表示，此前，有关方面希望

借国务院批准的重庆市“两江新区”成

立的契机，筹划有关公司发展事项，以

期扩大公司经营规模， 提升公司竞争

实力。

（范 彪）

福耀玻璃否认产品取消出口退税
本报讯 因有媒体报道福耀玻璃

（

600660

） 主要产品将取消出口退税，

该公司发布澄清：根据财政部、国家税

务总局

2010

年

6

月

22

日颁发的 《关

于取消部分商品出口退税的通知》及

其附件 《取消出口退税的商品清单》，

经查公司产品汽车玻璃不在此次取消

出口退税的商品目录中。

据了解，近日，多家网络媒体转载

了某媒体刊登的题为 《部分两高一资

商品取消出口退税 众多板块受冲击》

的报道。 该报道称，玻璃行业中，福耀

玻璃主要产品是汽车玻璃， 出口收入

占总收入的

30.17%

。 取消出口退税名

单上， 包括各种规格的玻璃制品和浮

法玻璃， 这对福耀玻璃的出口前景或

将产生直接影响。

（靳书阳）

浦东建设预计上半年净利增
300%

以上
本报讯 浦东建设（

600284

）今日

公告称，预计公司

2010

年上半年净利

润比去年同期增长

300%

以上。

浦东建设表示， 报告期内公司下

属控股子公司上海北通投资发展有限

公司收到浦东国际机场北通道

BT

项

目第一期回购款

17.4

亿元。 按照企业

会计准则的规定和企业会计核算一贯

性的原则， 北通公司当期投资收益于

收到回购款当期一次性确认， 导致公

司

2010

年半年度净利润有较大幅度

增长。 （尹振茂）

综艺股份持股神州龙芯比例降至
33%

本报讯 综艺股份（

600770

）今日

公告， 公司审议通过了关于参股公司

北京神州龙芯集成电路设计有限公司

进行增资的议案。

综艺股份表示， 神州龙芯是公司

参股

49%

的企业， 为适应业务发展资

金需求，加速龙芯产业化，该公司增资

5000

万股， 增资部分由境内机构和个

人以每股价格

4

元认购， 增资总额

20000

万元。 增资完成后，神州龙芯的

注册资本由

10000

万元增加至

15000

万元，公司持有

4900

万股，占其总股

本的

32.67%

。

（尹振茂）

东电
B 1.59

亿转让天然气公司股权
本报讯 东电

B (900949)

今日公

告，公司决定与中国石化（

600028

）签

署《关于浙江省天然气开发有限公司

股权转让协议》。 根据协议， 东电

B

将持有的天然气公司全部

10%

股权

转让给中国石化的子公司中国石化

天然气有限责任公司，标的股权以评

估值为基础作价，即转让价格为

1.59

亿元。

（尹振茂）

记者观察


